

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 1.º de Abril de 1886

NUM. 73

Derechos que por timbre han pagado en la Administración de Hacienda los periódicos locales, durante el último mes de marzo.

EL LIBERAL	54	pts.
Buenas Noches!	18	»
El Graduador	16.50	»
El Constitucional	12	»
La Unión Democrática	7.50	»
El Semanario Católico	6	»
Diario de Alicante	3	»
Revista de Instrucción Pública	3	»

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Jueves 1.º de Abril de 1886

Desde Madrid

El teniente de navío Capriles.—Curiosidad que ha despertado.—Algunos detalles sobre su situación.—Cuestión electoral.—La revancha de los ortodoxos.—Fraudes romeristas.—Los carteles de la candidatura.

Madrid 30 de Marzo de 1886

La llegada á Madrid del teniente de navío D. Enrique de Capriles, ha despertado gran curiosidad y ha vuelto á poner otra vez sobre el tapete los sucesos de Yap.

El señor Capriles se ha alojado en el hotel de Paris, y allí acuden á visitarle gran número de personas y entre ellas los reporteros de los periódicos, ansiosos de noticias, pero el antiguo gobernador de las Carolinas, se ha encerrado en prudente reserva, que guarda tanto mas cuanto comprende que sería inconveniente dar publicidad á ciertos detalles antes de la entrevista, á que está citado esta tarde con el ministro de Marina.

Representa el señor Capriles unos treinta años. Es de regular estatura, delgado, de rostro tostado por el sol con atusado bigote y recortada barba negra. Sus maneras son distinguidas y su porte es todo de un hombre de buena sociedad.

Desde luego puede asegurarse que respecto al señor Capriles han corrido noticias muy equivocadas. Se dijo que estaba procesado por lo de Yap, y es absolutamente inexacto. Por nada que ni directa ni indirectamente se roce con aquéllos sucesos, ha sufrido proceso alguno.

Tampoco ha sido destituido del cargo de gobernador de las Carolinas; no se dió cumplimiento á la orden telegráfica del gobierno para que fuesen destituidos Capriles y el comandante del *San Quintín* señor España.

Son por lo tanto inexplicables las noticias que han circulado, con intervalo de breves días, anunciando primero que el señor España había sido repuesto en su destino, y después que á los dos se les había reintegrado en sus anteriores cargos.

La única sumaria incoada al señor Capriles, es por una carta dirigida al comandante general del apostadero de Filipinas, contraalmirante Bula.

El señor Capriles quiso dirigir á su familia un telegrama concebido en los términos siguientes:

«He cumplido con mi deber con estricta sujeción á la ordenanza.»

Se prohibió la circulación de este telegrama y de este hecho nació la carta al señor Bula.

En la sumaria que se abrió con este motivo, el fiscal pidió contra Capriles seis años de prisión mayor y la pérdida de empleo; pero el tribunal redujo la pena á dos meses de arresto que acaba de cumplir.

En los sucesos de Yap reina todavía una oscuridad, que acaso ahora podrá disiparse.

Hay hechos que aun no son conocidos, otros conocidos á medias, y algunos que han sido tenidos por verdaderos, que son totalmente falsos.

Esperemos, pues, que ahora se está en camino de saber la verdad.

Sigue dominando sobre todas las cuestiones electorales, y dentro de ésta, los comentarios sobre la designación de interventores.

Los periódicos ortodoxos vienen llenos

de jubilo por lo que ellos llaman la revancha.

La revancha consiste en que en Barcelona han sido ellos los victoriosos y los derrotados los romeristas.

Y la derrota ha sido precedida del descubrimiento de abusos, pues en las listas de los husares se han encontrado centenares de firmas de personas que han muerto.

Digamos aquí lo del boticario del cuento:

—Como si lo viera.

Porque ése es el sistema electoral, puro y neto, del Sr. Romero Robledo, transmitido á sus secuaces en lecciones prácticas.

Siguen recibiendo datos de la designación de interventores y en toda la península resultan en gran mayoría los amigos del gobierno.

En catorce distritos han triunfado sin oposición los conservadores ortodoxos.

Hoy se han fijado en las esquinas de Madrid los carteles con la candidatura izquierdo-romerista.

En todas aparecen dos carteles, diciendo el uno:

CANDIDATOS

D. José López Domínguez.
 D. Francisco Romero Robledo.
 Y en el otro:

CANDIDATOS

D. Francisco Romero Robledo.
 D. José López Domínguez.

En las listas de las compañías teatrales se apela al recurso de poner en cruz los nombres de los primeros actores.

Aquí se ha recurrido á imprimir dos carteles para evitar la competencia.

Y aun así puede haber disgustos por cuál de los dos carteles se ha de pegar encima y cuál debajo.

Es de creer que se haya tenido cuidado de ir alternando.

En una esquina de un modo, y en la siguiente de otro.

Pío Gil.

Sonaba el ciego....

Muy puestos en razón nos parecen los esfuerzos del colega posibilista para sacar á flote la candidatura de su jefe don Eleuterio Maisonnave, por mas que abriguemos la convicción de que, en momentos determinados, han perjudicado mejor que favorecido sus propias aspiraciones.

llo, interrogóse á los guardias y se les amenazó con darles tormento para hacerles confesar la verdad; todo fué inútil, nadie había visto á la princesa, y no se recogió indicio alguno que pudiera justificar la hipótesis de una fuga ó de un rapto.

Juana, herida con este inesperado golpe, que venía á aumentar su tristeza, se quedó por lo pronto en un completo estado de anodamiento, pero al reponerse en seguida de su primera sorpresa, se violentó como todos los desgraciados á quienes la desesperación priva de la razón. dió ordenes que se habían ejecutado ya, repitió mil veces las mismas preguntas para oír siempre las mismas respuestas, seguidas de sentimientos estériles, y de injustas reconveniones. Bien pronto se esparció la noticia por la ciudad y causó en ella la mayor admiración; levantóse en el castillo un clamor inmenso, los miembros del consejo de regencia se reunieron apresuradamente, despacháronse correos en todas direcciones, prometiendo tres mil ducados de oro, al que revelase el sitio en que estaba oculta la princesa, y se instruyó inmediatamente un proceso contra los soldados que en el momento de la desaparición estaban de guardia en el fuerte.

Beltran de Artois, llamó á la reina aparte, y le comunicó sus sospechas, que recayeron directamente sobre Carlos, pero Juana no tardó en convencerle de la inverosimilitud

Muy justa, también, consideramos la defensa que hace el colega de un nombre, que nosotros nunca hemos atacado, y hasta excusables se nos figuran las ilusiones del colega respecto á la retirada del conde de Buñol; pero ya no nos parece bien ese afán de retirar á todo el mundo, como si nadie tuviese votos en la provincia mas que el ex-ministro republicano.

En buen hora eche mano el apreciable colega á todo el arsenal de sus habilidades, para introducir la división en nuestro campo, de la que se promete sin duda para su candidato, lo que no tiene seguridad de alcanzar á voto limpio en la circunscripción, pero no alce la mira de su puntería contra hombres que cuentan tan buenos servicios políticos y tienen tanto prestigio en Alicante y su provincia como el Sr. Maisonnave, siquiera no hayan sido como él ministros de la república y cobren por ello treinta mil reales de los presupuestos de la monarquía.

Nuestro querido amigo y jefe D. Rafael Terol, presenta su candidatura por el distrito de Villena, donde cree tener, por lo menos, tantas simpatías y tan buenos y valiosos amigos como el que mas de los que también se presentan en la lid, abierta á todos y para todos honrosa, de las elecciones.

El Sr. Terol tiene en mucho la amistad de todos y cada uno de sus amigos políticos, sean importantes ó no lo sean, y no cree molestar á nadie aspirando á representar un distrito tan liberal como el distrito de Villena que, si le otorga tan envidiable distinción, será por la sola y omnimoda voluntad de sus electores.

Diga lo que quiera *El Graduador*, nuestro distinguido amigo mantiene su candidatura en el distrito de Villena, y es completamente inexacto que nadie cuente especialmente con los simpatías del gobierno, puesto que las simpatías del gobierno son para quienes en los distritos tengun y pongan en acción mas y mejores fuerzas liberales.

No hay, pues, una nueva retirada en perspectiva, á no ser que se retire algún amigo del colega.

Lo que hay es en *El Graduador* un afán inusitado de presentar á todos los hombres del partido liberal en lucha intestina, con el propósito de procurar no sabemos qué beneficios al Sr. Maisonnave.

Que el colega suponga la retirada del señor conde de Buñol, pase, puesto que es su contante pasadilla hace algunos meses; que saque partido de otras retiradas, pase también, aunque ménos; pero

de su hipótesis; por lo pronto Carlos no había puesto los pies en el Palacio Nuevo desde el día de su borrascosa explicación con la reina, afectando que dejaba á Andrés cerca del puente, siempre que lo acompañaba por la misma ciudad; consideróse enseguida que jamás se había notado que el joven duque hubiera dirigido á María una palabra ó hubiese cambiado con ella una mirada; en fin, en todas las declaraciones resultaban que ningún extranjero había penetrado en el interior del castillo la víspera del acontecimiento, á escepción de un notario llamado Nicolás de Malazzo, viejo bonachón, medio loco y medio devoto, de quien don Tommaso Pace, ayuda de cámara del duque de Calabria, respondía con su cabeza.

Convencióse Beltran de las razones de la reina, y todos los días le presentaban nuevas suposiciones, menos probables las unas que las otras, á fin de entretener á su amante con esperanzas de que él estaba muy lejos de participar.

Un mes después de la desaparición de la joven y precisamente en la mañana del lunes 30 de abril, vino á llenar de estupor al pueblo napolitano, una escena estraña é inaudita, y cuya temeridad escudía todo cálculo, cambiando en indignación el dolor de Juana y de sus amigos.

Así que la campana de la iglesia de San Giovanni dió las doce, las puertas del mag-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (9)

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1382

ba más que á su amor por Juana, y á su odio implacable á todos los enemigos de la reina. Con frecuencia, al declinar el día, en tanto que la brisa de Pausilippo y de Sorrento venía desde lejos á jugar con sus cabellos se le podía ver apoyados los codos en una de las ventanas del Palacio Nuevo, pálido, inmóvil, mirando fijamente hacia el lado de la plaza en el momento en que los duques de Calabria y de Duras, galopando el uno al lado del otro, en medio de una nube de polvo, volvían alogremente de su paseo nocturno. Entonces las cejas del joven conde, se con traían violentamente, su mirada, de un azul tan puro, lanzaba un resplandor feroz y siniestro, y un pensamiento de muerte y de venganza, pasaba por su frente como un relámpago; pero después le veía estremecerse repentinamente de gozo al sentir una mano delicada que se apoyaba en su espalda; volviase dulcemente por temor de que la divina

aparición no volase al cielo, y encontraba en pie detrás de él, una joven, que con las mejillas encendidas, el seno agitado y los ojos brillantes y humedecidos, venía á hacerle una relación de lo ocurrido durante el día y á pedirle un beso en la frente por precio de sus trabajos y de la ausencia, y esta mujer que acababa de dictar leyes y administrar justicia en medio de graves magistrados y austeros ministros, no tenía mas que quince años; y este joven que reprimía su dolor y que para vengarla meditaba un regicidio, no tenía aun veinte: dos niño arrojados en la tierra para ser el juguete de tan terrible destino.

Dos meses y algunos días habían transcurrido desde la muerte del antiguo rey, cuando una mañana, el viernes 28 de marzo de este mismo año de 1344, la gran senescala que ya había hallado medios de que le perdonasen el cobarde asesinato, por cuyo medio la antigua aya había forzado la mano de la reina á firmar cuanto su hijo pedía.

Felipa, decimos, agitada de un verdadero terror, pálida y deshecha, entró en las habitaciones de la reina, para darle una noticia que debía esparcir la alarma y la desolación en toda la corte: María, la joven hermana de Juana, había desaparecido.

Habíase recorrido todos los patios y jardines para descubrir algún vestigio, se habían examinado todos los rincones del casti-

que se haga eco maliciosamente de especies echadas a volar por los enemigos de nuestro jefe D. Rafael Terol, eso no puede pasar, y desde luego las declaramos inexactas y desprovistas de todo fundamento.

D. Rafael Terol Maluenda, jefe del partido liberal de Alicante, político digno y consecuente y hombre que siempre ha puesto su interés personal á los de sus amigos y á los de su país, presenta su candidatura en el distrito de Villena, solicita el sufragio de sus electores y abraza la fundada esperanza de ser honrado con una representación que ostentará con legítimo orgullo, porque no será debida á la coacción, ni á la intriga, sino á la voluntad libre del distrito.

Sueltos políticos

Nuestro colega conservador-liberal *El Diario de Alicante*, trata de emprender una campaña para que no se trabaje en días de fiesta, y empieza su predicación del modo siguiente: «A los que profanan los días de fiesta y desprecian las leyes divinas que los prescriben, recomendamos la lectura del siguiente decreto publicado por el Presidente de la república de Liberia, en Africa. Es una lección que deben aprender los cristianos que hacen alarde de no observar los días de santificación y descanso.» Es decir, que los negros africanos son los que inspiran al colega.

A continuación debía haber añadido el beatífico colega que en España, de los trescientos sesenta y cinco días del año, hay lo menos cien de fiestas oficiales, las particulares de cada ciudadano, los lunes de los zapateros, etcétera.

Y entonces, la mar.

No hay gente más aprovechada que la gente conservadora. Son unas hormiguitas para su casa y todo lo convierten en sustancia propia aplicándose, cuando así les conviene, no solo los méritos de Jesucristo, á los que como pecadores todos tenemos derecho, sino los méritos de sus prójimos que debieran por prudencia respetar.

Decimos esto á propósito de lo que están haciendo en el distrito de Dolores los amigos del ortodoxo conde de Vía Manuel. Estos señores que saben que con sus escasas fuerzas no pueden soñar siquiera en obtener para su candidato la representación de aquél distrito, que apoya en su casi totalidad al Excmo. Sr. D. José de Granda, y acostumbrados á los resabios conservadores, pretenden hacer pasar al de Vía-Manuel por candidato que cuenta con la protección oficial. Para hacer más verosímil esa habilidosa suposición, van por todo el distrito convertidos en trompetas de la fama atribuyendo al conde y á sus influencias el acto de justicia realizado con la hermosa villa de Torrevieja, al ordenar la continuación de los trabajos de sus salinas.

Esas habilidades, reñidas con la verdad, no podemos ni debemos consentirlas, tanto más cuando poseemos dos preciosos documentos que prueban de una manera clarísima que el señor conde de Vía-Manuel es completamente ajeno á la resolución de ese importantísimo asunto, cuyo despacho favorable se debe á otra persona que bien puede ser el excelentísimo Sr. D. José de Granda.

Dicen así los documentos á que nos referimos:

«El Director general de Rentas Estancadas. —Particular.

Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.

nífico palacio de los Duras se abrieron de par en par, y dos filas de caballeros montados en caballos ricamente acaparazonados y que llevaban en sus escudos las armas del duque, salieron á son de trompeta, y se colocaron alrededor de la casa, para impedir que la gente de fuera turbase la ceremonia que iba á verificarse á la vista de una inmensa multitud, que de repente y como por encanto se había reunido en la plaza.

En medio del patio se elevaba un altar, y se había preparado en el estrado dos cojines de terciopelo carmesí en que estaban bordadas en oro las flores de lis de Francia y la corona ducal. Carlos se adelantó, revestido de un traje brillante y conduciendo por la mano á la princesa María, hermana de la reina. joven, tenía lo más trece años. Arrodillóse tímidamente sobre uno de los cojines, y cuando Carlos hizo lo mismo, el gran limosnero de la casa de los Duras preguntó solemnemente al joven duque, cuáles eran sus intenciones al presentarse en tan humilde actitud delante de un ministro de la iglesia. Al decir esto, Maese Nicolás de Melazzo se colocó á la izquierda del altar y leyó con voz clara y firme; primero el acta del matrimonio contraído entre Carlos y María, y después las cartas apostólicas de su santidad, el soberano pontífice Clemente VI, que removiéndolo, en uso de sus facultades, todos los obstáculos que se hubieran podido oponer á esta unión, tales como la edad de la joven y los grados de parentesco que existían entre los jóvenes esposos, autorizaba á su muy amado hijo Carlos, duque de Duras y de Albania, para casarse con la muy ilustre María de Anjou, hermana de Juana, reina de Nápoles y de Jerusalem, concediéndoles su santa bendición.

Tomó el limosnero en seguida la mano de la joven, y después de haberla colocado entre las de Carlos, pronunció las oraciones de la iglesia, después de lo cual, medio volviéndose Carlos al pueblo, pronunció con fuerte voz.

—Delante de Dios y de los hombres, esta es mi esposa.

—Y este es mi marido, añadió María temblorosa.

—Vivan el duque y la duquesa de Duras, exclamó la multitud dando palmadas.

Los dos esposos montaron en seguida en dos caballos de estremada belleza, y seguidos de sus caballeros y pajes, dieron con toda solemnidad una vuelta por la ciudad y entraron en su palacio en medio de estrepitosos aplausos y al sonido de mil cantares.

Así que se comunicó á la reina esta increíble noticia, la primera impresión que experimentó su alma fué una grande alegría por haber encontrado al fin á su hermana; y queriendo Beltrán de Artois montar á caballo y

Muy señor mío y respetado amigo: A consecuencia de haberse agotado el crédito legislativo concedido para fabricación de sales en el establecimiento que el Estado posee en Torrevieja, ha sido necesario suspender los trabajos de extracción; pero dispondré que continúen tan luego como se conceda la transferencia de crédito ó crédito suplementario que he solicitado con aquél objeto.

Tengo el honor de participarlo á V. en debida contestación á su atenta carta de 24 del actual, repitiéndome con este motivo de usted con la mayor consideración atento afectísimo amigo S. Q. B. S. M., José de Velasco

Febrero 27 de 1886.

«El Ministro de Hacienda.—B. L. M.—Al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros y tiene el gusto de manifestarle, que enterado del contenido del telegrama de Torrevieja que se ha servido acompañar á su B. L. M. de hoy, y consecuente con los deseos que tiene expuestos sobre el particular de que se trata al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, ha dicho por telegrama al alcalde de la localidad, lo que sigue: «Se está tramitando activamente el expediente sobre concesión de crédito para trabajos en esas Salinas. Confíe ese pueblo en que se despachará pronto y favorablemente.»

D. Juan Francisco Camacho aprovecha esta ocasión para ofrecer á su distinguido amigo y Presidente D. Práxedes M. Sagasta, el testimonio de su consideración más distinguida.

Madrid 7 de Marzo de 1886.

Ya ven pues los amigos del Sr. de Vía-Manuel, como deben descolgar el milagro de la capilla del supuesto candidato oficial y colgarlo en la capilla del Sr. Granda que es quien lo ha llevado á feliz término.

Al Cesar lo que es del Cesar.

El Graduador, en su artículo de entrada de ayer titulado «Las retiradas,» trata de mortificar á algunos de nuestros buenos amigos, cuya conducta política es perfectamente correcta, y como es tan requetepillín, se deja en el tintero dos retiradas, que vamos á recordarle por si las ha olvidado.

La primera es la de su amigo y correligionario Sr. Aura Boronat por el distrito de Alcoy primero, y últimamente por el de Villena, en las actuales elecciones; y la segunda por el año 1875, en pleno sufragio universal y siendo distrito Alicante, la del ex ministro Sr. Maisonave, que en el primer día de elecciones tuvo que retirarse por no haber obtenido más que media docena de votos.

Al periódico *El Constitucional Dinástico*, solo debemos en contestación á su editorial de ayer, que con habernos dado las TRECE firmas, número fatídico, que pudo recojer valiéndose de todas sus mañas la fracción disidente, hubiéramos salido de apuros.

¡Andar por esos mundos atronando los oídos con sus numerosas fuerzas, tomar el nombre de nuestro querido jefe ¿para qué? para guardarse en cartera todas esas innumerables fuerzas!

¡Cuánto patriotismo!

La verdad es que para hacer triunfar cualquier candidatura por la circunscripción, no tiene mas que *levantar el dedo*, y se hizo de noche.

El grupo del que es órgano *El Constitucional Dinástico*, que reúne TRECE firmas para intervertores, al decir del colega *representa el gran núcleo del partido liberal monárquico de Alicante con su JEFE DON RAFAEL TEROL.*

¿Que no recuerda ya el colega las repetidas

desautorizaciones que ha recibido del jefe de nuestro partido D. Rafael Terol?

¿Y que quiera pasar por seria una publicación que tales cosas dice! ¿pues no conoce que con esa manera de escribir no hace mas que provocar la hilaridad del público?

Y para probar que efectivamente acata como jefe á D. Rafael Terol, prosigue su campaña contra este señor, combatiendo su candidatura por el distrito de Villena. ¡Cuánta consecuencia!

Pues ha de saber el colega, y se lo decimos muy claro y muy alto para que lo entienda y no haga oídos sordos, que nuestro querido jefe D. Rafael Terol Maluenda, es el candidato que mayor número de probabilidades cuenta para salir triunfante en la elección del expresado distrito; que el partido liberal monárquico, tanto de esta capital, excepto las TRECE firmas, como la inmensa mayoría del de aquél distrito, están conformes con que presente su candidatura D. Rafael Terol por Villena, y además, volvemos á repetir, que cuenta con la benevolencia ó simpatía del gobierno.

Quien diga lo contrario, esgrime armas de mala ley.

Dice *El Constitucional Dinástico* que jamás ha hecho cálculos.

Sin duda no sabe contar mas que hasta TRECE.

¿De modo que el colega no calcula? es decir, ¿no discurre? No hacia falta que lo dijese, pues ya estábamos de ello convencidos.

Comunicado

Alicante 31 de marzo de 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Con esta fecha dirijo al Director de *El Graduador* la adjunta carta, que de su atención he de merecer la inserte en el periódico que V. tan acertadamente dirige, y por cuyo favor le anticipo las gracias y quedale reconocido su atento S. S. Q. B. S. M., José M.^a Luis Santonja.

Alicante 31 marzo de 1886.

Sr. Director de *El Graduador*.

Muy señor mío: En el periódico de su dirección, correspondiente al día de hoy, se apela á la inocente extratagama de anunciar, en más de un lugar de sus columnas, los propósitos que abrigo de retirar mi candidatura por esta circunscripción.

Mal me conoce V., Sr. Director, ó mejor, me conocen demasiado, y por eso apelan á tal medio, á fin de producir efecto.

Ni he pensado, ni pienso, ni tengo por qué pensar, en retirar mi candidatura.

La mantengo firme y confiado, como monárquico liberal convencido, en frente de la candidatura republicana.

El cuerpo electoral dará su fallo.

De todos modos, me quedará la satisfacción de pensar, si me siento en el Congreso, que estoy allí, únicamente por los votos de mis correligionarios y amigos.

¡Ojalá todos pudieran decir lo mismo!

Ofreciendo á V. el noble ejemplo de la circunspección y del silencio á cuantos errores, tal vez sin su conocimiento, ha prolapado en los últimos días el periódico de su dirección, le ruego la inserción de la presente y queda suyo atento S. S. Q. B. S. M., José M.^a Luis Santonja.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la

ponerse á la cabeza de los barones para lanzarse sobre el acompañamiento y castigar al raptor, Juana lo detuvo, echándole una mirada de profunda melancolía.

—¡Ay de mí! dijo tristemente, es ya demasiado tarde! Están legítimamente casados puesto que el jefe de la iglesia, que es al mismo tiempo, según la voluntad de mi abuelo, jefe de nuestra familia, les ha concedido su permiso. Yo compadezco solamente á mi pobre hermana, la compadezco al verla, tan joven aún, víctima de un miserable que la inmoló á su ambición, esperando tene derecho á la corona por medio de este enlace. ¡Dios mío! ¡Qué extraña fatalidad persigue á la rama real de Anjou! Mi padre ha muerto joven en medio de sus triunfos, y ved á mi hermana y á mí, últimos vástagos de Carlos I, entregadas, antes de ser mujeres aún, á cobardes que nos consideran como una grada para subir al trono.

Juana cayó desolada sobre una silla, y una lágrima ardiente humedeció sus párpados.

—Esta es la segunda vez, replicó Beltrán en tono de reconvención, que tiro de mi espada para vengar los insultos que os han hecho, y la envaino por orden vuestra; pero tened presente, Juana que á la tercera vez no será tan dócil, porque mi venganza no se dirigirá entonces ni á Roberto de Cabanni ni á Carlos de Duras, sino al que es origen de todas vuestras desgracias.

Reina Regente (q D. g.) y su Augusta [real familia, continúan en la corte sin novedad.

Circular al Alcalde de Denia, recordándole la obligación de remitir al gobierno civil la memoria sobre el estado actual de aquella cárcel y las reformas de que es susceptible.

Circular manifestando que el contratista para la construcción de tres casillas para peones camineros en la carretera de Silla, solicitando cierta indemnización.

Edicto señalando el día 10 de abril para la tercera subasta de las leñas bajas del monte de San Antón, ante el alcalde de Alcoy.

Real orden anulando las elecciones de Ni-grán

Otra en un expediente promovido por Miguel Ferreiros Castro, sobre reclamación de quintas.

Otra de Gobernación en asunto de inter-particular

Otra reintegrando en sus cargos á varios concejales de San Antonio Abad, cuyas dimisiones fueron mal admitidas.

Reales decretos mal aplicando la gracia de indulto á varios sentenciados.

Telegrámas

Cuestión socialista

Bruselas 30.—Los últimos despachos dicen que en Charleroi continúan los incendios y desordenes. A pesar de esto, obsérvese cierta actitud en los huelguistas, los cuales parecen inclinados á la paz.

Bruselas 30.—Ha empezado la huelga en Mons. Témesse que los desordenes sean aquí más graves. Va siendo probable la ocupación de Bélgica por un cuerpo del ejército alemán.

Bruselas 30.—Ultima hora. Dícese que en Mons han estallado desordenes. Las fuerzas acantonadas en Charleroi han salido precipitadamente para aquella ciudad. Siguen los armamentos de los grupos de paisanos. Hoy se discutirá en el parlamento el medio más eficaz para terminar el movimiento.

Corre el rumor de que éste obedece á las maquinaciones del príncipe Bismark. Algunos obreros de esta capital se han declarado también en huelga. Reina gran pánico entre las clases elevadas.

El jefe socialista Fauvieu ha sido preso.

Inglaterra y Rusia

Londres 30.—Continúa la tirantez de relaciones entre Inglaterra y Rusia.

La comisión anglo-rusa de las fronteras del Afghanistan ha suspendido los trabajos de demarcación. Dícese que han ocurrido graves disgustos entre los oficiales que forman aquella.

Un despacho de Constantinopla asegura que Grecia vá á declarar la guerra á Turquía.

Bolsa, 4 por 10 español 57 3/8.

Estado financiero de Francia

París 30.—El ministro de Hacienda ha declarado la necesidad de emitir un empréstito dentro de breve plazo.

Bolsa, 4 por 100 español 57 7/8 —Cuba 4 9/10.

Ecos locales

Según tenemos entendido, se proyecta entre los fieles de esta capital que las funciones de Semana Santa revistan gran solemnidad y pompa, á cuyo fin tratan de reunirse para acordar los medios de allegar recursos para que el brillo de dichas funciones sea mayor que en los años anteriores.

La procesión del Santo entierro será lucidísima, pues las distintas cofradías que en ella toman parte se ocupan activamente en restaurar los trajes de las imágenes y de los penitentes que han de asistir á dicha procesión.

—Por piedad, Beltrán, no pronuncies vos también esas palabras, dejadme venir á vuestro lado siempre que esta idea horrible se apodere de mi alma, que esta amenaza sangrienta zumba en mis oídos, que esta imagen siniestra se presente á mi vista; dejadme venir á vuestro lado, amado mío, para llorar en vuestro seno, para que vuestro aliento refresque mis ardorosos pensamientos, para cobrar con vuestras miradas un poco de valor que pueda reanimar mi abatido espíritu.

Sí, Carlos, yo soy bastante desgraciada, no hagais, pues, por emponzoñar mi porvenir con un remordimiento eterno. Habladme mas bien de olvido y de perdón que de odio y de venganza; mostradme un rayo de esperanza en medio de las tinieblas que me rodean; y sostened mis vacilantes pasos en vez de empujarme hacia el abismo.

Estos altercados se repitan diariamente á cada nueva falta de Andrés ó de su partido; y á medida que los ataques de Beltrán y de las amigas de la reina se hacían más vivos y precisos es decirlo, mas justos, Juana los rechazaba mas débilmente.

La dominación nungara, cada vez mas arbitraria é insoportable, irritó de tal modo los espíritus, que el pueblo murmuraba sordamente de ello, y los nobles manifestaban públicamente su descontento.

Los soldados de Andrés se entregaban á excesos que no se hubieran tolerado en una

El facultativo de guardia en la Casa de Socorro de esta capital, durante el día de hoy, es D. Esteban Sánchez.

Parece que apesar de haber acordado el ayuntamiento de esta capital en la sesión del viernes de la semana última, mandar quitar los puestos establecidos en los intercolumnios de la plaza mercado, cumpliendo así lo que dispone el reglamento del mismo, los puestos siguen inalterables, estorbando la circulación de las gentes y causando grandes molestias.

Llamamos la atención del señor presidente de la comisión de mercados, para que haga cumplir lo acordado por el municipio, con lo que manda la ley y con lo que reclama la conveniencia y comodidad de los que allí concurren, y buen orden de aquel sitio.

Según nuestras noticias, son muchas las personas que en unión de los representantes de la prensa de esta capital se disponen a ir hoy á la estación del ferro-carril del Mediodía, con objeto de esperar al ilustre autor dramático señor don José Echegaray.

Dicho señor se alojara en las habitaciones que tiene preparadas en el hotel Bossio. Esta noche asistirá al Principal, para presenciar la representación de su último drama De mala raza y terminada ésta, será obsequiado con una serenata que le darán sus admiradores, en la que ejecutará varias piezas una de las bandas de música de esta población.

Vuelve á agitarse el proyecto de construcción de un tranvía en esta capital, que unirá el centro de la misma con la fábrica de tabacos, el barrio de Benalua y las estaciones del ferro-carril del Mediodía y Murcia.

Mucho celebraremos que llegue á realizarse ese proyecto que será muy beneficioso para los vecinos de los barrios extremos de la ciudad, que cada día adquieren más población y movimiento.

Están á punto de terminar las obras de instalación de la fuente que ha de adornar los jardines de la plaza de San Francisco. Es digno de aplauso el celo é interés que por el embellecimiento de aquella parte de la población viene demostrando nuestro querido amigo el concejal D. Anselmo Esplá, a cuya iniciativa se debe aquella reforma.

Por el activo é inteligente empresario del teatro Circo de esta ciudad Sr. Marco, se están haciendo activas gestiones para contratar una de las mejores compañías de zarzuela de las que actúan en los teatros de nuestro país, para que dé funciones en el Circo durante el próximo verano.

Según parece, hasta ahora cuenta con el concurso de la tiple Srta. Nadal, del tenor Sr. Bergez y del tenor cómico Sr. Rojas, artistas todos muy notables y conocidos del público alicantino.

También piensa contratar una numerosa y brillante compañía de baile.

Así es que las noches del verano próximo, se pasarán en ese bonito centro de recreo muy agradablemente.

Ha sido destinado á la comandancia de carabineros de esta capital, el carabiero Eladio Collantes, que servía en la de Salamanca.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro distinguido amigo y correligionario D. Enrique Bushell, candidato por el distrito de Pego, y que parece saldrá triunfante.

Ecós de los pueblos

D. Vicente Satorre Frau, natural de Alcoy, residente en Madrid, ha obtenido patente de invención por veinte años, como autor de una máquina destinada á cortar el mármol.

Ha retirado su candidatura D. José Puig Boronat, que la presentaba por el distrito de Alcoy, con el carácter de independiente, cuyo señor apoyará, así como el partido posibilista, la ministerial de D. Mariano González Dueñas.

Anteayer fué herido en Crevillente por dos disparos de arma de fuego, un vecino de dicho pueblo que transitaba por las calles del mismo.

Inmediatamente se empezaron á practicar activas gestiones por las autoridades y guardia civil, dando por resultado la aprehensión de dos sujetos del mismo pueblo por sospechas de que sean los presuntos autores del atentado.

En los términos de Villafranqueza, San Juan, Muchamiel y partidas rurales del de esta capital, se han recrudecido las fiebres que tantas víctimas causaron durante el verano último, sin duda á causa de la eleva-

ción de temperatura que empieza á sentirse en estas regiones.

Correo de Madrid

Madrid 30 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Es tarea difícil buscar en los círculos políticos otras noticias que no sean de candidatos ó elecciones. Nuevas de próximos triunfos; telegrámas que anuncian futuros fracasos, cartas llenas de amargas desilusiones y estadísticas basadas en el censo, son los únicos temas de todas las conversaciones, las cuales vienen finalmente á demostrarnos que el gobierno ha ganado casi todas las mesas, que Romero Robledo ha conseguido una gran mayoría y que los ortodoxos han hecho lo que vulgarmente se apellida plancha.

Dejando pues, el crisol donde se funden tantas ambiciones y esperando que el acto del domingo termine de una vez esta larga serie de encasillados, sinceridades, contubernios y coaliciones, añadiré que las nuevas Cortes, según recientes cálculos, estarán formadas por 326 ó 330 diputados de la mayoría, y por 105 á 110 de minoría. La distribución de esta última, será según noticias la siguiente: 45 diputados canovistas, 12 disidentes, 10 izquierdistas, 20 republicanos y un carlista, que seguramente será el Sr. Barón de Sangarrén.

Para la coalición republicana siguen soplando malos vientos. La actitud del Sr. Castelar, el que dicho sea de paso, jamás sirvió para otra cosa que para pronunciar inimitables discursos y para oponer meticolosas dificultades, sigue dando que hablar á los periódicos republicanos avanzados, los cuales no sin razón motejan de poco republicana la conducta que viene observando el pontífice del posibilismo.

Ayer salió de Madrid la reina Isabel. En la estación fué despedida por la Real familia.

El teniente Capriles conferenció anoche con el Sr. Ministro de Marina. Dicese que el bravo oficial hará muy pronto declaraciones de importancia que vendrán á iluminar algunos puntos oscuros de nuestra política.

Aunque estas declaraciones se dan por seguras, creo que no llegarán á efectuarse por relacionarse con la política secreta seguida por un elevado personaje.

A otro asunto. Los ortodoxos de Madrid están completamente desanimados y ya se anuncian desprendimientos que irán á engrosar los escuadrones de husares romeristas.

Anoche se perpetró otro crimen. Un amante pasó con un cuchillo el corazón de su adorada, pegándose enseguida un tiro.

A última hora, desconfiase de que el señor Salmorón y Pí Margall, alcancen el triunfo en la próxima lucha.

La Gaceta de hoy contiene una circular considerando como muertos de acción de guerra, á los soldados que fallecieron en el descañilamiento del puente de Alcudia.

Bolsín: 4 por 100 58'95 fin de mes y 59'10 fin próximos.

El día nublado. Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Cada día vá adquiriendo mas importancia El Cyclostyle aparato reproductor que con un solo escrito reproduce millares de copias, é introducido en España por los poseedores del privilegio nacional Sres. Schomburg Caballero y compañía, Santa Brigida, 4, Madrid.

La facilidad en el manejo del Cyclostyle, su sencillez y limpieza, puesto que para usarlo se escribe sobre una plancha de zinc, y no hay que refundir, lavar, ni humedecer, lo hacen superior á los conocidos hectógrafos, valógrafos, cosmógrafos, etc.

A la casa Schomburg Caballero y compañía, propietarios de la conocida y notable Revista Tipográfica, debemos la introducción en nuestro país de tan útil aparato.

De aquí y allí

Del trabajo individual

Los que ambicionamos para nuestro espíritu tranquilidad y esperanza, y para nuestra patria esplendor y grandeza, no hemos de dejarnos fascinar por esos innovadores de ideas peregrinas, que principian por prescindir de Dios, y por negar al alma su inmortalidad, su individualidad, su responsabilidad, uniéndose así al yugo de la mas vergonzosa degradación, rompiendo con sus delirantes sistemas comunistas nuestros vínculos mas sagrados, cuales són los del trabajo, los del amor y los de la inteligencia; confundiendo lastimosamente la igualdad ante la ley con la igualdad de fortunas; haciéndonos retrogradar, sin pensar lo quizás, á los primitivos tiempos en que servían de vestida las hojas de los árboles, ó á la ominosa época en que un puñado de señores comerciaba vil y criminalmente con sus hordas de esclavos.

Si las ideas comunistas de Cabot y de Owen prevalecieran, basta medio siglo para que no quedaran ni vestigios de civilización.

Vamos á permitirnos dos palabras sobre el trabajo en común, para ocuparnos después del

tema de nuestro artículo ó sea del trabajo individual.

Una pregunta á los comunistas. El salario que se dé en el taller inmenso ¿será igual ó desigual?

¿Es igual? ¿Qué razón hay entonces para que los trabajadores inteligentes, sanos, activos, laboriosos, ganen lo mismo que los ignorantes, enfermos, aprendices y perezosos? ¿No es igual? Hemos aquí un principio de riqueza y de pobreza. Ya nos encontramos otra vez con lo tuyo y con lo mio. Ya tenemos lo que con el trabajo en común quiere destruirse; la propiedad.

No insistiremos sobre este punto, condenado por la opinión y por la conciencia. ¿Podremos decir lo mismo del trabajo individual? No. El trabajo individual es la fuente del estudio; el estudio la fuente de la ciencia; la ciencia la fuente del progreso; el progreso la ley inherente á todos los seres; deduciéndose, que con el trabajo individual le arrancaremos admirables y misteriosos secretos á la naturaleza.

No hablamos exclusivamente del trabajo material; sino también del intelectual y moral. Si de uno de estos tres prescindieramos, quedarían destruidos los otros dos.

¿Qué haría el labrador cultivando la tierra, si el albañil no le hiciese la casa, y el sastré el vestido, y el herrero las rejas? ¿Qué harían el herrero, el albañil y el sastré, si el labrador no les proporcionase pan para su mesa? ¿Y qué harían todos sin estudio y sin ciencia? ¿Y cómo son posibles la ciencia y el estudio sin estímulo, sin fines preconcebidos, sin justicia y sin ley? Y ¿cómo es posible la ley, sin respeto á un gobierno que garantice el trabajo? Y ¿cómo es posible el gobierno, sin clases constitutivas que se ayuden y que se completen?

La tierra que es la que más contribuye á satisfacer nuestras necesidades, no podría, sin cultivo, producir los muchos y variados frutos que se le arrancan con el trabajo. El trabajo es por otra parte una ley impuesta al hombre; no como castigo, y dicho sea con perdón de los teólogos, sino como medio de perfeccionamiento.

Las triples facultades del hombre se desarrollan con el trabajo y con el ejercicio; pero no todos nos encontramos en igualdad de circunstancias; y el sentido común nos dice que aquél que más y mejor trabaja, más acreedor es á que se le aumente el salario.

Y la necesidad de trabajar ¿quién no la siente? El hombre que pasa la vida sin imponerse ocupaciones, lleva el castigo en el ocio. La sociedad le cansa; la pereza le priva del animo que da la actividad; no le satisfacen los placeres, porque con la continua repetición los ha hecho insustanciales: si es rico, le rodea la molición, si es pobre, le preocupa la idea de adquirir bienes, por medios ilícitos, arrastrando tras de sí todo un séquito de vicios y de desordenes.

Si el trabajo, los miembros pierden su agilidad; la inteligencia se embota, y el corazón se endurece.

Por otra parte; ¿hay satisfacción mayor que la que experimenta el padre cuando con el sudor de su frente gana el pan para sus hijos?

¿Hay mayor satisfacción para el que se dedica á la industria, ó al comercio, ó á las artes, que aumentar su propiedad con lícitos y bien combinados cálculos? ¿Hay hora más grande para el joven de carrera que aquélla en que se le autoriza para ejercer una profesión, dándole en garantía un título? Y ¿qué diríamos del político que por su diplomacia evita el choque y la lucha armada entre los partidos de un pueblo; y del militar que por su táctica no da lugar á la efusión de sangre entre hermanos y hermanos; y del filósofo que con su cerebro penetra en las entrañas de la tierra; como Julio Verne; ó le gana á fuerza de gravedad sus propiedades, como Arquimedes; ó le roba á la nube el rayo, como Franklin; ó engarza con anillos de diamantes, como sabe hacerlo Flammarión, la tierra con los cielos?

Los hombres perezosos, los holgazanes, los disipados, buscan mil medios para sustraerse del trabajo. En la inmensa variedad de ocupaciones cabemos todos.

Si alguien ha crecido ó intentó crecer á costa de nuestro sudor, perdonémoslo; pero no ceñremos la cuenta; porque si persiste en chupar nuestra sangre, habrá que arrojarlo de la colmena, como arrojan las abejas á sus zánganos.

El que quiera poseer un tesoro, que se lo arranque á la tierra con el trabajo.

La piel del tigre, la lana del cordero inocente, el trigo dorado de nuestras campiñas, la vid, la encina, la caza, la pesca, es la propiedad del Supremo Hacedor, propiedad que nos entrega en recompensa de nuestra laboriosidad y trabajo.

Y si trabajamos, nos dá Dios los metales que hace siglos tiene depositados en las entrañas de su tierra; y nos dá los frutos amargos de los arboles, convertidos en otros dulces frutos; y nos da ríos con que regar nuestras huertas; y nos da telas, y sedas, y paños, con que cubrir nuestro cuerpo; y nos da variadas y succulentas viandas para mezclarlas con la carne de los peces, de los cuadrúpedos y de las aves; y nos da barcos para pasear por los mares; y nos da globos para elevarnos por encima de las águilas; y nos da hilos telegráficos para transmitir nuestra palabra escrita y hablada; y nos da telescopios para ver nuevos mundos en lo infinitamente grande; y nos da microscopios para ver mundos nuevos en lo infinita-

mente pequeño. ¿Queremos que nos dé más? Pues trabajemos. Trabajemos y nos dará rayos de luz para que sean testigos de la sustancia de otros soles que tienen á nuestro sol por satélite; y nos dará fluido eléctrico para que sea el correo de nuestras ideas, y nos dará magnetismo para que floten en él nuestras almas; y nos dará en fin, el éter, donde encontraremos fotografiadas todas nuestras acciones, y fotografiados también todos nuestros buenos y malos pensamientos.—A.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 31 de Marzo de 1886.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (764.02), Termómetro (17.8), Viento (S. E. Brisa), Atmósfera (Nubes), Mar (Rizado), and Temperature (19.0 max, 9.0 min).

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Location, Paper, Dinero, Obser. Lists exchange rates for London, Paris, Mar. Cete., Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, and Murcia.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

TEATRO PRINCIPAL.—De mala raza. —A las ocho y media.

TEATRO CIRCO.—Gran función para esta noche por la compañía ecuestre que dirige Mr. Alegría.—A las ocho y media.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE LA TARDE. Madrid 31 (2 t.).—Se ha desistido de celebrar el meeting republicano electoral. Rochefort anuncia su visita á Charleroi. El gobierno belga lo expulsará de aquél territorio.

En la semana próxima tomará posesión de la Embajada de Roma el señor Groissard. Madrid 31 (3 1/2 t.).—Figuerola ha salido de Madrid para hacer propaganda electoral en Zaragoza.

El gobierno francés ha prohibido en París el meeting socialista.

La reina D.ª Isabel ha llegado sin novedad á París.

Madrid 31 (4 t.).—Salmerón ha llegado á Murcia. Esta tarde se celebrará en aquélla ciudad un meeting.

En Bélgica han sido presas varias mujeres.

Se les acusa de haber introducido clandestinamente periódicos anarquistas alemanes.

Madrid 31 (4 1/2 t.).—Se asegura el triunfo del Sr. Romero Robledo por Madrid.

Las Bolsas de París y Londres están en baja por las inminencias de guerra en Oriente. Rusia amenaza intervenir en Bulgaria.

Aumenta en Francia la agitación socialista.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 31 (5 1/2 t.).—Restabiécese tranquilidad Bélgica.

Dificultades Andorra, afrancesados amenazan desórdenes.

Progresa insurrección Uruguay. Bolsa, 59,05.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 31 (10,45 n).—Despachos recibidos del extranjero dicen que se teme estallen disturbios en Andorra.

Comisión de diputados para dar dictámen sobre los presupuestos presentados por el gobierno francés se reduce á 900 el proyecto de empréstito de 1466 millones de francos.

En Charleroi ábrense fábricas. París presos belgas.

La Bolsa insegura, pero con tendencia á la baja.

Madrid 1 (1,15 m.).—Han aparecido varias partidas de socialistas belgas en la frontera de Francia.

En Panamá una fuerte explosión ha ocasionado 10 muertos y 40 heridos.

Siguen las complicaciones en la cuestión de Oriente.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jérgo Juan, 11 y 12

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombreras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio. Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblonos.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

El Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR

D. CARLOS JOSÉ BELLIDO.

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... por su efervescencia incomparable... y por sus eficacisimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio una y dos pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en orografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosas colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanias, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Maipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid. Remesas á provincias.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Gangui tiene abierto su gabinete de curacion en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos. Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACION RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GAGEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

GRAN BARATO DE CALZADO

DEL CONOCIDO VALENCIANO

FRANCISCO OLIVER

Calle de Labradores, núm. 15.—Alicante.

	Real.s.
PARA CABALLERO	
Botas de becerro mate, de res suelas, punteadas.	44
Idem de becerro mate, clavadas	36
Idem de correal, clavadas	24
Zapatos á la inglesa, saten color, y charol cartera.	32
PARA SEÑORA	
Botas polonesas, de rusel francés y bigotera de charol, escarpines.	26
Idem de dos suelas, clavadas.	28
Idem de rusel francés, escarpines, con bigoteras de lo mismo.	20
Idem de dos suelas, clavadas.	24
Idem para señora, cañas color y charol.	29
Idem de becerro mate, clavadas.	26
Idem de dos suelas, clavadas.	22
Idem de badana sagren, escarpines, polonesas.	14
Zapatos de dos suelas, clavadas.	26
Idem de charol, á la inglesa, escarpines.	24
Idem de dos suelas.	26

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, tambien sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.